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Tierra Santa
La Sábana Santa de Turín; el Santo Sudario 

de Oviedo; la Corona de Espinas de Notre 
Dame; los Lignum Crucis de Santo Toribio 
de Liébana o Caravaca, o de la Vera Cruz va-
llisoletana; el Santo Cáliz de Valencia; la Tú-
nica inconsútil de Tréveris (Alemania); el 
oro, incienso y mirra conservados en el or-
todoxo Monte Athos (Grecia); el Pilar de la 
Flagelación en Santa Práxedes, y el Titulus 
Crucis —el INRI—, ambos en Roma…

Las reliquias del Señor han sido muy pre-
ciadas. Al venerarlas se da culto a quien es-
tuvo en contacto con ellas. Según la tradi-
ción, hasta Roma llegó la Scala Santa, los 
veintiocho peldaños por los que Cristo su-
bió al pretorio de Pilatos; y a Loreto (Italia), 
llevada por ángeles, la casa de la Virgen en 
Nazaret.

Mas ¿cómo guardar o transportar el mar de Tiberíades, el río Jor-
dán, Belén o Jericó, el desierto de Judea, el monte Tabor, o los pueblos 
de Galilea? Las fuentes en las que bebió, las colinas donde predicó, 
los caminos por los que anduvo…: las tierras todas en las que vivió el 
Señor, son un inmenso relicario. Por eso se llama Tierra Santa. Y sufre 
hasta hoy: como si el Calvario se prolongase veinte siglos.

En el año 70, las legiones de Tito destruyen el Templo de Jerusalén; 
en el 136 las de Adriano arrasan Israel. En el siglo VII, los árabes arre-
batan Palestina a Bizancio. En 1099, Godofredo de Boullión culmi-
na la primera Cruzada; en 1291 caen los templarios de San Juan de 
Acre. Nueve cruzadas… y siglos musulmanes: Ayubíes, Mamelucos y 
el Imperio Otomano. Tras el Mandato Británico, la partición en dos 
estados: judío y árabe. La Guerra de los Seis Días, la de Yom Kipur, las 
Intifadas…

Nunca faltaron las peregrinaciones. La hispana Egeria relató la suya 
en el siglo IV. Para facilitarlas, Clemente VI consolidó la Custodia fran-
ciscana de los Santos Lugares. Karol Wojtyla, peregrino en 1964, es-
cribió exultante: “¡Encontrarte a través de la piedra que fue pisada 
por el pie de tu Madre!”. Francisco ha dicho: “dar a conocer Tierra 
Santa, significa transmitir el ‘Quinto Evangelio´”.

San Josemaría albergaba la ilusión de que muchos pudieran “re-
zar, arrodillarse y besar el suelo que Jesús pisó”; con esta inspiración 
se levantó, para los peregrinos, el Centro Saxum —“roca” en latín, 
como san Josemaría llamaba al beato Álvaro del Portillo—, cerca de 
Jerusalén. 

En la “tierra que mana leche y miel” (Dt 26, 9), vuelve a correr la 
sangre. Una herida purulenta lacera la cuna de la cristiandad. No de-
bemos permanecer indiferentes. ¡Hagamos y ayudemos cuanto esté 
en nuestras manos! Sobre todo rezar. Con esperanza: porque la gue-
rra y las bombas nunca podrán borrar las huellas divinas que reful-
gen en la Tierra Santa.

IMPRIME: 

Imprenta Apel. D.L.: AS-4787/03

Fotografías: Archivo Peñalba

DISEÑO Y MAQUETACIÓN:

Enrique de Antonio (L´94) 

/ RQR Comunicación.



En primer lugar agradecer tu pre-
sencia en las páginas de Promocio-
nes tratándose del más joven de los 
hermanos de una de esas familias 
míticas en Peñalba.

Después de leer y disfrutar la lectu-
ra de cada uno de los números de la 
revista Promociones, me ha hecho es-
pecial ilusión el interés por entrevis-
tarme. Nunca pensé que fuera a ser 
uno de los entrevistados. Encantado de 
aportar mi granito de arena.

 Me imagino que hasta llegar a tu 
responsabilidad actual como Direc-
tor de Comunicación del Colegio Re-
tamar, habrás andado un camino con 
etapas variadas en sus contenidos de 
tipo profesional y familiar.

Siempre tuve claro que quería dedi-
carme a la comunicación. Así que des-
pués de estudiar la carrera de Publici-
dad y RRPP y trabajar como redactor 
publicitario para grandes clientes en 
una agencia de publicidad, me sur-
gió la oportunidad de encargarme de 

la comunicación del Colegio Retamar, 
en Pozuelo. Qué mejor lugar para ello 
que un Centro educativo de este nivel.

Con el tiempo, me lancé a estudiar 
Magisterio, y también imparto clases 
de Lengua y Religión. Menuda sorpre-
sa se llevó don Iñaqui Pérez cuando le 
dije que iba a impartir la misma mate-
ria que él.

¿En qué momento decides orientar 
tu vida en este campo de la comunica-
ción? ¿Había otras opciones?

Desde pequeño, me ha llamado la 
atención el diseño y la creatividad a la 
hora de comunicar. Sabía que la Uni-
versidad de Navarra era el lugar idóneo 
para formarme en ello y disfrutar de 
una etapa tan importante en todos los 
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E N T R E V I S T A

EDUARDO ABASCAL MARTÍNEZ (W´06)
RESPONSABLE DE COMUNICACIÓN  Y PROFESOR EN EL COLEGIO RETAMAR (MADRID)

Estudiar en Peñalba 
Probablemente, una de las decisiones más importantes 

que han tomado mis padres en su vida

Nacido en Valladolid hace 35 años, es el pequeño de ocho hermanos. Dice haber 
pasado los mejores años de su infancia jugando en el campo de tierra (y alguna que 
otra piedra) que había en Peñalba hasta la construcción del Polideportivo. Después 
se graduó en Publicidad y RRPP en la Universidad de Navarra y en Magisterio por 
la Universidad Internacional de Valencia. Actualmente y desde hace 12 años, es 
responsable de Comunicación en el Colegio Retamar y profesor encargado de 1ºESO, 
donde imparte Lengua y Religión. Casado en 2019, tiene dos hijos: Macarena y Gonzalo.

«es muy importante el 
buen ambiente familiar; 

reírte con tu mujer y 
tus hijos, y que haya 
comunicación entre 

todos, para lo bueno y 
para lo malo»
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sentidos. Nunca me planteé otra cosa, 
porque además, no se me daba nada 
mal pensar ideas creativas y materiali-
zarlas delante del ordenador. 

¿En qué consiste tu labor diaria?
En el siglo XXI, ninguna empresa 

puede permitirse el lujo de no apare-
cer en las redes sociales, si de verdad 
quiere conectar con sus clientes; o, en 
este caso, nuestras familias. Detrás de 
las publicaciones, la página web del 
colegio, los vídeos que enviamos a las 
familias… hay una cabeza pensando. 
En ese sentido, Retamar es un gran re-
ferente educativo a nivel nacional. 

Como decía, además, soy profesor 
encargado de curso en 1°ESO. Sola-
mente en este curso hay 140 alumnos, 
a los que hay que atender, así como 
a sus familias. Disfruto mucho con el 
trato cercano con cada uno de ellos. 
Muchos padres comienzan como co-
nocidos y terminan siendo grandes 
amigos.

Los Abascal Martínez sois la fami-
lia con más alumnos varones al mis-
mo tiempo en el colegio.

Así es. Podéis imaginaros el esfuer-
zo que supone para unos padres tener 
ocho hijos estudiando a la vez en dife-
rentes etapas educativas: ocho unifor-
mes, ocho mochilas preparadas, ocho 
deberes a punto (o eso intentábamos) 
y decenas de libros para forrar. Lo cier-
to es que mis padres y hermanos siem-

pre hemos estado muy orgullosos y 
agradecidos de haber estudiado en Pe-
ñalba. Probablemente, una de las deci-
siones más importantes que han toma-
do mis padres en su vida.

Cuándo os juntáis todos los herma-
nos con vuestros padres, ¿cuáles son 
los temas más recurrentes en vues-
tras conversaciones?

Es difícil juntarnos todos a la vez, 
pero gracias a Dios, en mi familia hay 
siete cuñadas y mi madre, así que te-
mas de conversación nunca faltan. Aca-
bamos de tener el sobrino número 29, 
por lo que es habitual hablar de crian-
za, educación… y siempre tenemos 
anécdotas de todo tipo que compartir 
en familia. 

Como padre de familia, que crees 
que se debe cuidar de manera muy 
especial en las familias.

Al entrar en mi casa procuramos que 
haya alegría y buen humor. Creo que 

es muy importante el buen ambiente 
familiar; reírte con tu mujer y tus hijos, 
y que haya comunicación entre todos, 
para lo bueno y para lo malo. Y, por su-
puesto, la formación cristiana, que es 
la base sobre la que construimos nues-
tra familia. 

Además de tu trabajo y familia sa-
cas tiempo para la asociación de 
alumni de Peñalba en Madrid. ¿Por 
qué es tan importante implicarse en 
este tipo de actividades en servicio a 
los demás?

Pienso que es una pequeñísima for-
ma de agradecer todo lo que hicieron 
por nosotros los grandes maestros que 
tuvimos en Peñalba. Además, aunque 
vivo en Madrid, gracias a esta peque-
ña aportación que puedo hacer, man-
tengo el vínculo con antiguos alumnos 
de otras promociones. Siempre es una 
alegría compartir buenos ratos con 
ellos. Y para sacar tiempo, si te organi-
zas bien, todo cabe en 24 horas. 

¿Quieres añadir algo más? 
Detrás de cada comida de promo-

ción, de cada línea que se escribe 
en esta revista, de cada encuentro de 
Alumni Peñalba siempre hay una per-
sona pendiente de que todo salga ade-
lante, haciendo un gran trabajo y en-
tregado a los demás. Merece la pena 
echar una mano, económica o de ser-
vicio, para que sigamos creciendo y 
llegando a muchos antiguos alumnos.

E N T R E V I S T A

«Merece la pena echar 
una mano, económica 
o de servicio, para que 
sigamos creciendo y 
llegando a muchos 
antiguos alumnos»
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PROMOCIÓN 

ARIETE
40 AÑOS DESPUÉS

Y era verdad. Los 11 de la pro-
moción Ariete terminaron en 1983. 
Pero en 1978, cuando el colegio 
abrió sus puertas, habían comenza-
do sus estudios unos cuantos más, 
que más tarde -por diversos avata-
res de la vida- concluyeron en otro 
lugar. También algunos se incorpo-
raron durante el BUP. Y ahora aquí 
estaban casi todos -40 años después- 
viendo aulas, recorriendo pasillos y, 
sobre todo, recordando anécdotas, 
sucesos, historias surgidas del fon-

do de la memoria. Porque lo prime-
ro es reconocer caras cuatro décadas 
después…

Todo comenzó cuando Vicente 
Díaz Pardo -delegado de la Promo-
ción- se remangó y decidió que los 
40 años se merecían un esfuerzo es-
pecial. Y con la ayuda de Gonzalo Jo-
lín, Rafa Rubio, César Fernández y 
Javier Sánchez Seco, fue localizan-
do a cada uno de los compañeros de 
antaño y a los profesores de la época 
(D. Alfredo Díaz, D. Eliseo, D. Igna-

cio Blanco, JAI). Y lo demás fue flu-
yendo gradualmente: don Juan Jolín 
celebró la Misa, Rafa puso la bode-
ga de ensueño, César ejerció de chef 
profesional con un menú largo, lar-
go y Gonzalo elaboró unos vídeos 
entrañables… En fin, un despliegue 
sorprendente regado con el exquisi-
to vino de José Félix Lezcano.

La promoción Ariete -la primera- 
ha estado a la altura y ha marcado 
el camino 40 años después. ¡Muchas 
gracias!

E N  P O R T A D A

- ¿Ha habido alguna promoción que en la celebración de su aniversario 
acudieran el 100% de los alumnos?

El que preguntaba esbozaba una sonrisa sospechosa, como si ya intuyera 
la respuesta.

- Pues… no. Siempre ha faltado alguien por un motivo u otro, la verdad.
- Pues en la nuestra han venido el 200%- contestó muy orgulloso el 

interrogador.

Escanea el 
QR y amplia 
la noticia
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E N  P O R T A D A

Álvaro Gutiérrez y Juan Domenech 
(Director de Peñalba)

César Fernández, Enrique Isidro, Josechu Maestro, Rafael Almaraz, Javier S. Seco y Rafa Rubio

Nacho Saiz y Juan Domenech

Vicente Díaz y Nacho SagarraD. Eliseo Ruiz, Quico Vázquez de Prada y Alberto Vaquero
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E N  P O R T A D A

José Félix Lezcano y Juan Domenech D. Alfredo Díaz y Juan Domenech

Una panorámica de la biblioteca
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T E S T I M O N I O S

Tuve el mejor profesor de biolo-
gía que se puede tener: don Julio Vi-
llán. Cada clase era un estímulo para 
aprender cosas nuevas y para esfor-
zarnos al máximo. Por su influencia, 
(y la de Chucho Vega), decidí estu-
diar Medicina. 

Sin embargo, me quedó una pe-
queña espina clavada. Me encantaba 
la docencia. Durante los años en Pe-
ñalba daba clase a alumnos más pe-
queños, pero también a mis compa-
ñeros de aula. 

Por fortuna, mi profesión me ha 
permitido combinar mis dos voca-
ciones: la medicina y la docencia. En 
el hospital de Laredo trabajo como 
ginecólogo y disfruto del trato con 
las pacientes, el paritorio y, sobre 
todo, con el quirófano. 

Además, puedo compaginar mi la-
bor como médico junto con la de 
profesor asociado en la Universidad 
de Deusto y en el Curso MIR Asturias. 

Junto con unos compañeros, 
desde hace tres años, desarrolla-

mos una herramienta docente onli-
ne; AulaGinecologia.com, que sirve 
como referencia a los especialis-
tas en formación y que ha recibi-
do importantes reconocimientos  a 
nivel nacional como el Premio Li-
lly al mejor proyecto de formación 
postgrado. 

En mi profesión, tengo la suer-
te de que cada día supone un nue-
vo reto y un nuevo estímulo; como 
cuándo iba a clase de Biología con 
don Julio Villán.

«En mi profesión, tengo la suerte de que cada día supone un nuevo 
reto y un nuevo estímulo; como cuándo iba a clase de Biología con 

don Julio Villán»

Juan Modesto Caballero (W´06) 
|MÉDICO Y DOCENTE 

Juan Modesto a la derecha, con dos compañeros
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T E S T I M O N I O S

Me llamo Miguel Tejedor, tengo 
27 años y formo parte de la pro-
moción Everest de Peñalba. Estudié 
el doble grado de Derecho y ADE 
en la Universidad de Valladolid. 
Acabo de aprobar las oposiciones 
de Cuerpo Superior de Inspectores 
de Hacienda del Estado (CSIHE).

Me gustaría empezar diciendo 
dos frases que me solían repetir 
mis padres cuando estaba estudian-
do: “si fuese fácil, todo el mundo 

lo haría” y “echa el resto que ya 
tendrás tiempo de descansar”. Es-
tas frases, que para mí fueron fun-
damentales para no tirar la toalla 
nunca, pueden aplicarse a todos los 
ámbitos de la vida, y es que todo 
aquello que merece la pena (for-
mar una familia, desarrollar tu vida 
profesional, mantener las amista-
des…) requiere mucho esfuerzo y 
aunque el camino no siempre sea 
fácil -porque nunca lo es- si tienes 

claro tu objetivo, tienes que de-
jarte la piel, sin miedo al fracaso, 
porque el éxito precisamente está 
en levantarte y volver a intentarlo. 
Sin embargo, para conseguirlo, es 
imprescindible no sentirnos solos; 
por eso fue tan importante para mí, 
el apoyo de Dios y de todas las per-
sonas que confiaron en mí en todo 
momento, ya que sin ellos no lo 
hubiese conseguido.

Estas dos frases de mis padres han orientado mi vida hasta ahora y lo 
seguirán haciendo en el futuro: “Si fuese fácil, todo el mundo lo haría” y 

“echa el resto que ya tendrás tiempo de descansar”»

Miguel Tejedor Sinova (E´14)

|INSPECTOR DE HACIENDA
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T E S T I M O N I O S

En primer lugar tengo que dar las 
gracias a mis padres por tomar la 
decisión de llevarme a Peñalba. Se-
guramente cualquier otra decisión 
hubiese sido fatal para mí, porque 
nunca fui un gran estudiante. Soña-
ba a diario con dar patadas a un ba-
lón y todos los profesores tuvieron 
muchísima paciencia conmigo, sentí 
su ayuda y las ganas de encauzar una 
cabeza que estaba en su mundo, que 
no daba importancia a que ese exa-
men saliese mejor o peor, etc. Con el 
paso del tiempo te arrepientes, eso lo 
tengo claro, y cambiaría ciertas co-
sas, pero lo que no cambiaría jamás 
es el compañerismo y la amistad con 
todas y cada una de las personas con 
las que coincidí durante esos años. 

Como futbolero tengo gran re-
cuerdo de mi equipo de fútbol sala, 
aquel equipo temible, los Saldaña, 
Brezmes, Kity, Miguel, Eloy, Lumi, 

Pgp, Revilla, Paco… ¡Qué grandes 
momentos vividos! Veo fotos, recor-
tes de los periódicos (mi padre los 
guardaba todos), pero me quedo con 
el respeto y la admiración que nos 
teníamos. Eso me marcó para siem-
pre: humildad, compañerismo, cali-
dad y trabajo. 

Esto lo aplico a mi día a día. Es-
tudié Turismo en Valladolid, pero 
por un tema del negocio familiar me 
tuve que poner al frente de la cocina 
sin saber freír un huevo. Me engan-
chó por completo y, en cuanto ter-
miné Turismo, hice Cocina en Luis 
Irizar en San Sebastián, alternando 
mis estudios con el trabajo en el ne-
gocio familiar. Pasé por muchos res-
taurantes de renombre y en 2016 me 
decido a montar Trasto en Valladolid. 

En el año 2019 conseguimos un 
Sol en la Guía Repsol y en este 2023 
llevamos un año lleno de éxitos, ga-

nando el Concurso Provincial de Ta-
pas y el Nacional donde representa-
remos a España en el Mundial. Esto 
es anecdótico, forma parte del traba-
jo diario y, en parte, se lo debo a los 
valores que me inculcó Peñalba, el 
no rendirse, sacrificarse y ser cons-
tante. Tengo una familia increíble, 
formada por tres niños, Teo, Nacho 
y Nic, muy futboleros como no po-
día ser de otra manera. Y Marián que 
sabe lo que conlleva mi profesión y 
sin ella los éxitos logrados no podría 
haberlos alcanzado.

En Peñalba dejé grandes amigos, 
buenos recuerdos y magníficas per-
sonas. ¡Aúpa Peñalba! 

TRASTO (Teo Rodríguez)
Menéndez Pelayo &, C. Sta. María, 
47001 Valladolid
Teléfono: 983 45 50 90

«Lo que no cambiaría jamás es el compañerismo y la amistad con todas y 
cada una de las personas con las que coincidí durante esos años»

Teodoro Rodríguez Rodríguez (N´96)

|RESTAURANTE "TRASTO" EN VALLADOLID
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A C T I V I D A D E S

Este año se superaron con creces todas las expectativas. Esperábamos 
90 personas y aparecieron… ¡142! No sabemos si fue el ambiente que 

progresivamente fue creciendo en los últimos años, el buen tiempo que 
nos acompañó o el olor de la estupenda barbacoa que fue atrayendo al 
personal. La cuestión es que el colegio se llenó de niños y grandes que 

disfrutaron de una estupenda comida y apacible sobremesa.

¡Jornada Alumni de record!

D. Jose María Cebrian (L'94) y D. Iñaqui Pérez Jaime Martínez, Antonio Morro, Miguel Catalina, Felipe Rebollo, Alberto 
Vaquero y Thomas Weinrich de Promoción Júpiter´19

Ambiente durante la barbacoa
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A C T I V I D A D E S A C T I V I D A D E S

Todo comenzó por la mañana con la Asamblea 
de socios que anualmente celebra la Asociación 
por esta época. Y después llegó el momento tan 
esperado: el nombramiento de Socio de Honor. 
Este año recayó en Enrique Carrera, alumno de la 
Formación Profesional de Peñalba, que -por cier-
to- este curso celebró el 40º aniversario de su co-
mienzo como bien quedó reflejado en el anterior 
número de Promociones.

Después, para celebrar esta distinción tan merecida, Jo-
sué hizo de chef experimentado y deleitó a los presentes 
con una variedad cárnica seductora para cualquier pala-
dar. Además, este año nos acompañó una buena represen-
tación de Pinoalbar Alumni que, después de presentar sus 
actividades, pudo degustar también las exquisitas viandas.

Enrique Carrera e Ignacio Sagarra. Socio de Honor.
Diploma y recuerdo. Jornada Alumni 2023

Alumni de Pinoalbar en Jornada Alumni 2023

Juan Bros (Q´00) y Rocio, Álvaro Gervas (Q´00) 
y María, con sus hijos
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A C T I V I D A D E S

Encuentro Pinoalbar y Peñalba Alumni en Madrid 
Por SANTIAGO GONZÁLEZ-ENCISO

El pasado 21 de septiembre se celebró el ya tradicional 
encuentro de Peñalba y Pinoalbar Alumni en Madrid, que 
este año cumplía su XIV edición, siendo acogidos, una vez 
más, en el Colegio de Fomento Las Tablas.

Nos reunimos para compartir un agradable rato, re-
cordando anécdotas y tantos buenos momentos vividos 
y mantener esa camaradería tan propia de Peñalba y que 

persiste aún estando lejos de Valladolid. Destacar de for-
ma especial la asistencia de un nutrido grupo de alumni 
que comenzaban este año sus estudios universitarios en 
Madrid y que previamente recibieron una pequeña char-
la explicativa de las actividades de nuestra Asociación en 
la capital.

Víctor Valín (F´15), Álvaro 
Pérez (J´19), Javier Carazo 
(T´03), Eduardo Abascal 
(W´06), don Iñaqui Pérez, 
Rafa Redondo (M´95) y 
Eduardo Crespo (L´94)

Samuel de la Fuente (N´23), 
Jerónimo Lozano (C´12), 
Santi G. Enciso (W´06), 

Miguel Marcos (C´12), 
Borja Ruiz (B´11) 

y Pedro Pardo (C´12)
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Alumni, pieza clave en la 
orientación universitaria

La extensa oferta de estudios universitarios de la actualidad, hace cada vez 
más necesario un asesoramiento para que los alumnos de bachillerato pue-
dan realizar una elección universitaria correctamente informada. Actualmente 
figuran en el Registro de Universidades más de 3000 grados con 560 nom-
bres distintos.

Ante esta necesidad, las asociaciones alumni salen al encuentro de los alum-
nos de bachillerato de los colegios de Fomento, para asesorarles mediante Jor-
nadas de Orientación Profesional y a través del Programa de Mentoring.

Programa Mentoring Fomento Alumni
Desde 2017, Fomento Alumni lidera el Programa de Mentoring para 1º y 2º 

de Bachillerato, como una manifestación más de la educación personalizada y 
la atención individualizada, que caracteriza al proyecto educativo de Fomento.

El programa consiste en un asesoramiento individualizado, complementa-
rio a los del tutor y orientador del colegio, que llevan a cabo alumni de Fo-
mento recién graduados o en los últimos años de carrera. Los alumni “mento-
res” comparten con los alumnos –«mentees»– conocimientos, experiencias y 
aprendizajes, y les ofrecen información sobre los estudios que desean realizar.

Mediante entrevistas presenciales, virtuales, por teléfono o por mail, los 
alumni ofrecen a los alumnos un asesoramiento cercano, concreto y práctico 
para elegir sus estudios universitarios.

En octubre, las responsables de Fomento Alumni estuvieron presentando el 
Programa Mentoring a los alumnos de 1º y 2º de BAC en el Colegio. Después 
de la elección de estudios que hagan los alumnos, se buscará a los mentores 
específicos para cubrir esas necesidades. Es reseñable aquí la respuesta tan po-
sitiva que dan los alumni de Peñalba.
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El viernes 17 de noviembre por la 
tarde se celebró en el salón de actos 
de Pinoalbar una interesante mesa re-
donda, organizada por las Asociacio-
nes de Antiguos Alumnos de los dos 
colegios, con el sugerente título de 
“La actitud determina la altitud” y 
unos ponentes, nunca mejor dicho, 
de gran altura.  

Moderados por Carmen Casero, in-
tervinieron María San Gil (promo-
tora de la plataforma cultural NEOS 
y política), Jesús Poveda (psiquiatra, 

profesor universitario y referente del 
movimiento pro-vida) y el matrimo-
nio formado por César Bazó y Elia 
Vargas (médicos venezolanos). 

Fue un sugerente encuentro y diá-
logo entre todos ellos en el que, a tra-
vés del repaso de sus distintas y dife-
rentes experiencias vitales, aportaron 
numerosas ideas con las que hacer 
frente a las adversidades de la vida. 
Presenciar el asesinato a escasos cen-
tímetros de Gregorio Ordóñez, so-
brevivir a la catástrofe de Vargas en la 

que perdieron la vida más de 30.000 
personas o pasar cada 28 de diciem-
bre en comisaría por defender la vida 
del no nacido, son algunos de los tes-
timonios que se repasaron a lo largo 
de la tarde y que nos sirvieron a todos 
para aprender de estos cuatro referen-
tes ejemplares.  

Tras el coloquio, que se alargó más 
de dos horas, se sirvió un vino espa-
ñol, continuando la charla entre po-
nentes y asistentes de una forma más 
distendida y cercana. 

MESA REDONDA 
“La actitud determina la altitud”
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Muchas veces sucede que las 
circunstancias apremiantes obli-
gan a que los jóvenes decidan 
aspectos de su vida sin tener 
en cuenta los elementos de jui-
cio necesarios o sin que hayan 
aprendido a tomar decisiones de 
un modo satisfactorio.

El curso “Proyecto Personal de 
Vida” aborda los aspectos más 
relevantes de los grandes temas 
que configurarán el futuro de 
los jóvenes. Peñalba y Pinoalbar 
Alumni, en colaboración con 
CESFA, organizó de nuevo este 
curso, dirigido a jóvenes de en-
tre 22 y 35 años.

En lo que llevamos de curso, 
hemos tenido dos sesiones con 
una metodología eminentemen-
te participativa y siguiendo el 
método del caso. Las siguientes 
serán en febrero, marzo y mayo 
con unos temas muy sugerentes. 
Si todavía no has venido a nin-
guna, no te puedes perder las 
sucesivas. Las sesiones terminan 
con cena.

Los puntos sobre las íes: Proyecto Personal de Vida
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Un sábado de junio, algunos anti-
guos alumnos de la promoción Ga-
león’16 fuimos a pintar una casa en 
el barrio Pajarillos. Esta actividad for-
ma parte del programa de “painting 
for others” que lidera la ONG Coo-
peración Internacional de Castilla y 
León junto con Peñalba Alumni. 

Ese día tuvimos la oportunidad de 
dignificar la casa de una familia en 

riesgo de exclusión social. Fue una 
ocasión para recordar que la alegría 
está más en dar que en recibir. Es una 
satisfacción ver los rostros de felici-
dad de los inquilinos. Con estas ac-
ciones comprendemos que, en rea-
lidad, el favor nos lo están haciendo 
ellos a nosotros.

Me gustaría terminar estas líneas 
agradeciendo a César Pardo –miem-
bro de la ONG de Cooperación In-
ternacional y antiguo alumno de Pe-
ñalba- la ayuda que nos prestó ese 
día.

Este verano, algunos antiguos 
alumnos de Peñalba, junto con otros 
universitarios de Valladolid y Santia-
go, estuvimos en Tánger en un volun-
tariado organizado por la ONG Coo-
peración Internacional y el Colegio 
Mayor Peñafiel. Fue una semana in-
olvidable. 

Las mañanas las dedicábamos al 
acompañamiento de pacientes de 
la casa de los Hermanos Francisca-
nos de la Cruz Blanca, una residencia 
para enfermos con discapacidad: dá-
bamos paseos con ellos por la ciudad, 

jugábamos, les ayudábamos a comer 
y a otras labores asistenciales, etc.

Por las tardes, además de participar 
en un programa de intercambio cul-
tural con trabajadores marroquíes, 
realizábamos pequeñas reformas 
como pintar o hacer construcciones 
básicas, o incluso alguna breve cola-
boración con los "niños de la calle”.

Fue una estancia breve, pero muy 
enriquecedora, sobre todo por lo 
mucho que pudimos aprender dedi-
cando nuestro tiempo a personas ne-
cesitadas de otras culturas.

A C T I V I D A D E S

Painting for others 
Por MIGUEL EIROS  (G´16)

Tánger
Por PABLO DE ANTONIO  (L´21)

living for others
Voluntariado 



19

Nuestro club de montaña sigue con sus salidas los terceros domingos de 
cada mes. En agosto estuvimos en el Almanzor en la sierra de Gredos. En sep-
tiembre en el Mampodre, cerca de Riaño en la provincia de León y en noviem-
bre en el Gildar, cerca de Posada de Valdeón.  

Si te animas, envíanos tu email y 
te informaremos periódicamente 
de nuestras excursiones.
Diego Soto de Prado Otero
sotodeprado@yahoo.es
Iñaqui Pérez Méndez-Castrillón
iperez@fomento.edu

montañaCLUB DE

A C T I V I D A D E S
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Las comidas de los martes
LOS MARTES, EN PEÑALBA, LOS ANTIGUOS TIENEN MESA RESERVADA

ZÉNIT´09
Ignacio Eiros, don Iñaqui Pérez y 
Jesús de Castro

GALEÓN´16
D. Iñaqui Pérez, Santiago Guadilla, Toni Martínez, Alberto 

Manzanares, don Juan Carlos Abia y Miguel Eiros

INVICTUS´18

Manuel Campos, Mario Quintano y Vicente Viciosa

NORMANDÍA´23 
D. Iñaqui Pérez, Iñigo de Felipe, Miguel Cuadrado, Carlos 

Martín, Juan Mate, Alberto Maderuelo, José Ángel García-

Faria, Pedro Gamazo y don Javier Sumillera

NORMANDÍA´23 
Fernando Burgos, Luis Gonzaga González, 

José Ángel García-Faria, Carlos Martín, Miguel 

Cuadrado, Pedro Gamazo y Federico Rodríguez
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PREMILENIO´99
Ramón Sampietro, Mario Villa, 
don Juan Carlos Abia, Carlos 
Glez. Añó, Daniel Torío

UNIVERSAL´04
Mario Remesal, Isaac 
López, Mariano Canal 
y don Iñaqui Pérez

AURUM´10
Joaquín Llanos, Guillermo 
Garabito, Don Iñaqui Pérez 
e Ignacio de Castro
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Kid ś Garden Valladolid:

¡felices 20!

Allá por el año 2002 se dieron los 
primeros pasos para construir un 
pequeño barco que pudiera acoger 
a los peques menores de tres años 
y que con el tiempo pudieran pa-
sar,  si así era el deseo de los padres,  
al gran barco de Fomento. Desde la 
“cuna”  a “Escuna”, ––así lo refleja-
ba Laura en la conducción del acto 
del 20 Aniversario de Kid´s Garden 
celebrado el pasado día 7 de octu-
bre––. 

 Fundación Escuna, responsable 
de la puesta en marcha y gestión 
de los centros Kid´s Garden en Va-
lladolid, se creó en marzo de 2003 
y el primer centro Kid´s Garden co-
menzó sus actividades en septiem-
bre de ese mismo año. Los padres 
necesitaban ese servicio y los cole-
gios no contaban en aquella época 
con instalaciones para acoger a ni-

ños tan pequeños. Había comen-
zado el primer centro de Kid´s 
Garden en Pamplona un año antes 
y Simancas ya pedía paso.

No pasaron dos años y las ga-
nas de ofrecer a más familias ese 
proyecto pionero para sus hijos, 
provocó en septiembre de 2005 
la apertura de Kid´s Garden Ca-
ñada Real. Finalmente,  se abrió 
Kid´s Garden Colón en septiem-
bre de 2008. Fundación Escuna no 
se conformaba con los centros de 
Kid´s Garden y se comprometió a 
continuación a gestionar otras dos 
escuelas infantiles en Arroyo de la 
Encomienda. 

 Actualmente son más de 40,  las 
profesoras y directoras que día a 
día atienden, educan y disfrutan de 
370 niños y niñas menores de tres 
años. Con su experiencia, vocación 
y servicio los hacen crecer felices. 
Recordando uno de los comenta-
rios de José Mª Eiros, conferencian-
te del acto del 20 Aniversario, con 
esa sonrisa dia-
ria, a veces he-
roica,  o esos 
achuchones con-
siguen encandi-
lar a los niños y a 
los padres. En la 
educación no es 
suficiente con 
instruir, es ne-
cesario querer y 
cautivar.

 Escuna seguirá navegando ––
si Dios quiere––, durante muchos 
años. Ha atracado unos días en 
puerto al cumplirse el veinte ani-
versario, compartiendo y disfrutan-
do con los niños, con sus padres, 
con los antiguos alumnos, los Pa-
tronos y todo el personal laboral, 
pero les esperan nuevos retos. Juan 
Falcó seguirá liderando el Patrona-
to de Fundación Escuna con el mis-
mo empuje que ya lo hicieron en 
los primeros años Juanma Piquero 
y Javier de la Fuente.

 Kid´s Garden lleva aplicando des-
de el principio un proyecto educa-
tivo excelente en Valladolid, pero 
no se conforma con lo ya realizado: 
sus profesionales cada año inno-
van algún aspecto,  lo actualizan y 
lo mejoran. Los padres así lo perci-
ben y siguen apostando con su co-
laboración incondicional para que 
el proyecto sea más eficaz, porque 
están convencidos de haber descu-
bierto lo mejor para sus hijos.

K I D S  G A R D E N

Por JULIO HERRERO FUENTETAJA (DIRECTOR GERENTE FUNDACIÓN ESCUNA)
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Con facilidad nos convencemos 
a nosotros mismos de que la vida 
será mejor cuando seamos mayores, 
cuando tengamos un trabajo estable, 
después de casarnos, después de te-
ner un hijo, y otro u otros después.

Luego nos sentimos frustrados de 
que los hijos no son lo suficiente-
mente grandes y que seremos  feli-
ces cuando lo sean. Después de eso 
nos frustramos porque son adoles-
centes (difíciles de tratar y nos lo 
hacen pasar mal). Ciertamente se-
remos más felices cuando salgan de 
esa etapa y maduren. 

Nos decimos que nuestra vida es-
tará completa cuando a nuestro es-
poso o esposa le vaya mejor, cuan-
do tengamos un mejor coche o una 
mejor casa, cuando nos podamos ir 

de vacaciones, cuando estemos ju-
bilados y sin responsabilidades...

La verdad es que no hay mejor 
momento para ser felices que aho-
ra. Si no es ahora, ¿cuándo? Tu vida 
siempre estará llena de retos. Es me-
jor admitirlos y decidir ser felices de 
todas formas. 

Me hizo reflexionar esta frase de 
Souza: "Por largo tiempo parecía 
para mí que la vida estaba a pun-
to de comenzar, la vida de verdad. 
Pero siempre había un obstáculo en 
el camino, algo que resolver prime-
ro, algún asunto sin terminar, tiem-
po por pasar, una deuda que pagar, 
entonces la vida comenzaría. Hasta 
que me di cuenta que esos obstácu-
los eran mi vida”.

Esta perspectiva me ha ayudado a 

ver que no hay un camino a la  fe-
licidad. La felicidad es el camino. 
Así que atesora cada momento que 
tienes, y atesóralo más cuando lo 
compartiste con "alguien especial", 
lo suficientemente especial para 
compartir tu tiempo, y recuerda que 
el tiempo no espera por nadie...

Así que deja de esperar hasta que 
termines la escuela, hasta que vuel-
vas a la escuela, hasta que bajes 10 
kilos, hasta que tus hijos se vayan de 
casa, hasta que te cases, hasta que te 
divorcies, hasta el viernes por la no-
che, hasta el domingo por la maña-
na, hasta la primavera, hasta el vera-
no, o hasta que mueras, para decidir 
que no hay mejor momento que 
este para ser feliz...

(Vida Positiva)

O P I N I Ó N

La felicidad es un trayecto, no un destino.
EL RINCÓN DE JAI
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Mucho más que torneos ¡no te los pierdas!

Pádel:   Gonzalo Abascal (gonzaloabascal@hotmail.com) 
y Juan Mateo (juanmateo@gmail.com)

Tenis:  Diego Nistal (dnistal@yahoo.es)

Mus:    Juan Gutiérrez (guti_juan@hotmail.com) y Jorge 
Cantalapiedra (jorge.cantal@gmail.com)

Para ambos eventos, se puede abonar la 
inscripción a través de:

La Caixa: ES40 2100 5767 6202 00035003
(Mus) Bizum al 616 743 746    

 (Pádel y Tenis) Bizum al 606 823 237

Escanea el 
QR y amplia 
la noticia

Escanea el 
QR y amplia 
la noticia

LA FAMILIA DEHESA DE LOS CANÓNIGOS LES DESEA

BODEGA
DEHESA CANÓNIGOSLOS  

DE

www.dehesadeloscanonigos.com

y próspero2024
Felices fiestas

TORNEO DE PÁDEL+TENIS
Este año el XXI Torneo de Pádel será el 23 

de diciembre. Como novedad -que ya empe-
zamos el curso pasado- haremos simultánea-
mente un torneo de tenis. Es importante po-
nerse en contacto con los organizadores para 

determinar el nivel de juego. También se puede participar 
en la modalidad padre-hijo. Se jugará en el Pádel La Vega 
(Arroyo).

El torneo terminará con la entrega de premios y aperitivo.

TORNEO DE MUS
El XIII Torneo de Mus tendrá lugar el 30 de 

diciembre en el As de Copas. Habrá premios 
para las tres primeras parejas clasificadas. Tam-
bién es necesario ponerse en contacto con los 
organizadores para no sobrepasar el límite de 
parejas.



25

N O T I C I A S

El pasado 30 de octubre, Miguel 
J. Not Abejón (A`10) defendió con 
éxito su tesis doctoral en Didáctica 
de las Ciencias Experimentales en la 
Facultad de Formación del Profeso-
rado de la Universidad Autónoma 
de Madrid, bajo el título “Análisis 
del impacto de las TIC y los experi-
mentos en el aprendizaje y la moti-
vación de la cinemática lineal”. Este 
trabajo es fruto de una investiga-
ción que empezó hace 4 años con 
la participación de varios grupos de 
alumnos de 4º ESO, incluyendo a la 
promoción Magna´22 de Peñalba.

Doctor 
Not

Llamados al Orden diaconal

Diego Simón (Ò 98, nuevo 
director de desarrollo

Diego Simón Campo (E´14) ha sido 
nombrado Director de Desarrollo de la 
Facultad de Ciencias de la Universidad de 
Navarra.

El sábado 18 de noviembre tuvo 
lugar en la basílica romana de san 
Eugenio la ordenación diaconal 
de José de la Pisa Pérez de los Co-
bos alumni de la promoción Gé-
nesis’89, por Mons. Andrés Gabriel 
Ferrada, Secretario del Dicasterio 
para el Clero.

El domingo 19 de noviembre José 
Luis de la Cuesta de los Mozos de la 
promoción Siglo XXI´02, fue orde-
nado Diácono en la iglesia catedral 
de Valladolid por el arzobispo Mons. 
Luis Javier Argüello García.
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1. Un compañero de la carrera de 
Aparejadores me presentó un gran 
proyecto inmobiliario para reali-
zar en Panamá y no lo dudé. Mi la-
bor consistiría en desarrollar técni-
camente la ejecución del proyecto. 
Una vez concluido ese proyecto y 
para continuar con la experiencia 
de vivir en el extranjero y poder se-
guir creciendo, tanto personal como 
profesionalmente, decidí  trasladar-
me esta vez a Zürich (Suiza) y pos-
teriormente a Munich (Alemania), 
donde continuaría desarrollando mi 
carrera profesional y a la vez cono-
ciendo nuevas culturas.

Con el nacimiento de nuestros 
dos hijos decidimos volver a España 
a la ciudad de Málaga donde residi-
mos actualmente. Aquí continúo de-
sarrollando proyectos inmobiliarios 
tanto para mi empresa como para 
terceros.

2. Sin duda de los tres países el 
más sorprendente fue Panamá por 
la diferencia cultural y social que 

hay comparándolo con España y, so-
bre todo, con Suiza, son la cara y la 
cruz, ¡¡ah!! y también el calor bo-
chornoso con días de 38º y hume-
dad ambiental del 95%.

De Suiza y Alemania lo más 
destacable es el nivel de vida, 
la seguridad del país ¡¡y el 
frío que hace en invierno!!

3. Muchos, muchísimos... 
para mí fue una expe-
riencia muy positiva el 
paso por Peñalba, donde 
se crearon buenos amigos 
y se forjaron muy bue-
nas personas, y en todo 
ello Peñalba tuvo mucho 
que ver. Tal es así que a mis 
dos hijos les estoy dando 
la misma oportunidad que 
yo tuve de ir a un colegio 
como Peñalba. Aquí en Má-
laga ellos van al colegio Sie-
rra Blanca y El Romeral de 
Attendis.

4. Mi promoción... si no 

recuerdo mal, fuimos hasta ese mo-
mento la más numerosa que había 
existido en el colegio. También re-
cuerdo ¡¡lo complejo que fue po-
nerla nombre!!... ÑANDÚ.

Desde aquí mando un saludo 
muy afectivo a todos mis com-

pañeros y profesorado del co-
legio y agradecer a todos por 
haberme hecho participe de 
esta experiencia.

A L U M N I  P O R  E L  M U N D O

1. ¿Qué hace un Peñalba Alumni en…?
2. ¿Qué es lo más sorprendente de vivir en…? 
3. Un recuerdo de Peñalba.
4. Unas palabras para tu promoción.4
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Panamá, Suiza y Alemania

David Peña Muñoz (Ñ´97)

Jorge Pérez Marcilla (B´11)

California
1. Nos mudamos hace un par 

de años por trabajo a Silicon Valley 
(California); trabajo en el equipo de 
estrategia interna de Google.

2. ¡La naturaleza! El otro día, fui 
a nadar al mar y me llevé un buen 
susto al ver a dos metros de mí una 
foca enorme que salía a saludarme.

3. ¡Muchos! Quizás destacaría 
cuando sonaba la alarma del al-
muerzo y salíamos en manada al 
patio para jugar una pachanga de 
futbito.

4. La mayoría de noso-
tros ha llegado este año 
a la tercera década, 
¡habrá que reunirnos 
pronto para celebrarlo!
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1. Vine de Erasmus en 2021, aca-
bando Educación Primaria, para ha-
cer la especialidad de inglés aquí. Al 
acabar la movilidad, empecé a tra-
bajar en Peñalba (soy alumni y Pro-
fesori…) y empecé a salir con una 
chica que había conocido duran-
te mi estancia en Polonia. Al casar-
nos, vine a vivir a Varsovia -ella es 
de aquí- y empecé a trabajar en una 
consultoría. Suerte que en Peñalba 
desarrollé bien dos cosas: el inglés y 
el gusto por aprender cosas nuevas, 
porque mi trabajo actual no hubie-
ra sido posible sin estos dos pilares.

2. Para mí, la sencillez de la 
vida. La sociedad tiene mu-
chas raíces católicas y se 
nota en el día a día. Todo 
es muy familiar, muy cer-
cano, hay muchas opciones 
de ocio, de trabajo y desarro-
llo personal; además de un ambien-

te en el que nadie se siente juzgado 
y hay mucha libertad.

3. Principalmente el trabajo de 
los profesores. Siempre con ganas 
de hacer mejor su tarea y tomándo-
se personalmente la educación de 
cada alumno. Recuerdo muy bien 
que durante los años de adolescen-
cia siempre tenía buenísimas refe-
rencias en el colegio que me ayuda-
ban y me guiaban a dar lo mejor de 
mí mismo, además de enseñarme a 
respetar y querer a Dios y a las per-
sonas que me rodean, disfrutando 
siempre de todo. Tengo muy buenos 
amigos del colegio y todos guarda-
mos una relación especial entre no-
sotros, nos acordamos mucho de 

esos años y agradecemos la for-
mación y los buenos ratos que 
hemos pasado juntos.

4.  Solo dos cosas:
1. Gracias por lo vivido y por 

haber sido parte del proceso de 
formación y de lo que soy ahora; 

siempre recuerdo con mucho ca-
riño los años de Peñalba y en gran 
parte es gracias a vosotros.

2. Las comidas de promoción en 
el colegio hay que mantenerlas, para 
recordar los años de colegio y se-
guir en contacto. Para saber dónde 
queremos ir es importante saber de 
dónde salimos.

A L U M N I  P O R  E L  M U N D O

Varsovia

Santiago de Cea 
Oroz (H´17)
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El 29 de septiembre tuvo lugar 
en la Universidad Villanueva, como 
cada año, el Encuentro de Universi-
tarios Fomento Alumni en Madrid. 
Más de 200 alumni que cursan sus 
estudios universitarios en la capital 
se dieron cita en este evento, en el 
que además de conocerse y/o re-
encontrarse, pudieron descubrir las 
distintas actividades de las que pue-
den participar en la ciudad.

Para los alumni que estudian en 
Navarra, se celebró otro Encuentro 
de Universitarios en Pamplona el 
10 de noviembre. Alumni de 30 co-
legios de Fomento acudieron a este 
evento, que se celebró en el edificio 
«Amigos» de la Universidad de Na-
varra. También asistieron otros es-
tudiantes de la universidad, amigos 
y conocidos, que no quisieron per-
derse este encuentro.

El pasado 20 de octubre tuvo lu-
gar una Misa Acción de Gracias en 

la Catedral de la Almudena, pre-
sidida por el Arzobispo de Ma-
drid, el Cardenal D. José Cobo Cano. 
Con esta Misa de Acción de gracias 
dio comienzo la celebración del 
60 aniversario de Fomento. Los 
alumni estuvieron muy presentes 
y, en este marco, hubo una jorna-
da de trabajo en la que participaron 
los Presidentes de las asociaciones 
alumni. Fue una puesta en común 
de ideas para transmitir el legado re-
cibido y la comunicación entre toda 
la comunidad alumni. 

Entre las diversas actividades que 
se han ofrecido a jóvenes profesio-
nales, destaca el curso de Proyecto 
Personal. El 17 y 18 de noviembre 
más de 40 jóvenes trabajaron temas 
clave para el desarrollo a través del 
método del caso. Cuatro modera-
dores de IFFD impartieron sesiones 
sobre trabajo, amistad, afectividad y 
metas

P E Ñ A L B A  A L U M N I

Unidos por Fomento Alumni

Escanea el 
y actualiza 
tus datos
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peñalba News

Durante el mes de septiembre se celebró 
la I Asamblea de Alumnos con el director 
de Peñalba, Juan Domenech. Tras escuchar 
su mensaje, los alumnos pudieron com-
partir con él sus inquietudes, sugerencias y 
comentarios. Se abordaron cuestiones aca-
démicas, asuntos relacionados con la con-
vivencia y el bienestar de todos. Compar-
tir objetivos, reforzar los logros obtenidos 
y obtener una visión más realista del curso 
permite a todos realizar una toma de deci-
siones más efectiva.

Asamblea por el 
inicio de curso

Noticias de peñalba
COLEGIO DE FOMENTO

PEÑALBA
Diciembre / 2023Páginas informativas del Colegio

Durante la primera semana de septiembre, 
antes de la llegada de los alumnos, los profesores 
asistieron a las jornadas iniciales de Peñalba. 
Además de asistir a distintas sesiones formativas, el 
profesorado preparó con ilusión todo lo necesario 
para dar la bienvenida a los alumnos al nuevo curso.  

También se realizó una 
jornada de Team Building 
en Simancas, con diferentes 
dinámicas que permitieron  
comenzar el  el curso en un 
clima inmejorable.

¡Jornadas iniciales!
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Durante el mes de septiembre, alum-
nos de Primaria y Secundaria disfrutaron 
y aprendieron en las diferentes salidas del 
I Proyecto Cultural y de Investigación. 

La Era de las Aves (1º y 2º EP), Fábri-
ca de Harinas (3º y 4º EP), Museo del 
Pan (5º y 6º EP), La Olmeda  (1º y 2º 
ESO) y Sepúlveda (3º y 4º ESO)  fueron 
los destinos elegidos para desarrollar los 
proyectos culturales en una jornada di-
ferente y amena.

1er proyecto cultural y de investigación

A principios de octubre, los alumnos 
de 3º de Primaria compartieron un fin 
de semana junto a sus padres en Cabuér-
niga. Fue un espacio en el que se estre-
charon lazos realizando diferentes acti-
vidades como la habitual ruta de subida  

a las Cascadas o las gymkanas. Además 
recibieron sesiones de formación y cate-
quesis con motivo de la Primera Comu-
nión que en el próximo mes de mayo 
recibirán los alumnos de ese curso. 

Como en ocasiones anteriores, hubo 
un gran ambiente. Padres e hijos disfru-
taron juntos en un entorno natural de 
gran belleza.  

La tradicional  jornada de bienvenida y con-
vivencia de 1º de Primaria reunió a familias, 
profesores y alumnos en el colegio a principio 
de curso. La barbacoa y las aportaciones gas-
tronómicas de los asistentes proporcionaron 
un ambiente relajado y distendido, donde los 
padres pudieron conocerse mejor entre ellos y 
conversar agradablemente. La participación de 
las familias en el colegio fortalece la conexión 
entre todos los  miembros de nuestra comu-
nidad educativa y permite crear vínculos de 
amistad muy valiosos para todos.

1º de Primaria:
de convivencia

Jornada padres e hijos

Noticias de peñalba
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peñalba News

Proyecto Pen-pal,
destino: Australia

El 8 de noviembre, Cambridge dio la 
enhorabuena a las alumnas y alumnos 
de Pinoalbar y Peñalba por su esfuerzo 
y dedicación para alcanzar el nivel de 
inglés que reconoce cada diploma. 

Además de contar con la presencia 
de Michael Adams, de Cambridge, y 
Catherine Park, directora de Warwick 
House, a este acto asistieron los equipos 
docentes de ambos colegios, encabeza-
dos por su Comité Directivo.

Se evidencia de esta forma la gran 
efectividad del bilingüismo en nues-
tros centros, basado en el Fomento 
English Project, enfocado y orientado 
al desarrollo de las capacidades comu-
nicativas de los estudiantes. 

Estudiantes australianos del Redfield 
College y del Colegio Peñalba han ini-
ciado un emocionante proyecto de “Pen 
Pal" (amigos por correspondencia) en 
el que los alumnos intercambian car-
tas con sus colegas australianos. De este 
modo, comparten experiencias mejo-
rando las habilidades lingüísticas en In-
glés y fomentando la comprensión in-
tercultural. 

Cambridge entrega 225 diplomas 
a los colegios Peñalba y Pinoalbar

peñalba Newspeñalba News
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Noticias de peñalba

Durante el mes de noviembre, los pro-
fesores de Filosofía, Religión y Ciencias 
de Secundaria han recibido varias sesio-
nes de formación sobre Inteligencia Ar-
tificial (IA). De esta forma, se busca pre-
parar a los educadores para que guíen a 
los estudiantes en la reflexión crítica so-
bre la IA, fomentando una comprensión 
integral de esta tecnología emergente.

Formación de 
docentes en IA

Peñalba Science Week: 
Green Development

Torneo 
de Debate
Económico

Del 13 al 17 de noviembre, Peñalba 
se sumergió en una inmersión edu-
cativa extraordinaria durante la cele-
b r a c ión de la Semana de la Cien-

cia.  Desde 1º de Primaria 
hasta 2º de Bachillerato 
y en un contexto de bi-
lingüismo, los alumnos 
participaron en una se-
rie de actividades dise-
ñadas para resaltar la 
importancia de la sos-
tenibilidad ambiental.  

Como científi-
ca destacada en esta 
edición de la sema-

na de la ciencia, se eligió a Marie Cu-
rie. El viernes marcó el punto álgido 
con la celebración del esperado Scien-
ce Fest. Este evento atrajo la atención 
de muchas familias, que acudieron al 
Colegio para acompañar a sus hijos 
y comprobar el gran trabajo realiza-
do durante la semana. Los pasillos se 
convirtieron en espacios de descubri-
miento, donde los jóvenes científicos 
presentaron sus experimentos ante un 
público expectante. Familias enteras 
se sumaron a la experiencia, mostran-
do un claro interés por las lecciones 
que sus hijos les estaban impartiendo.

Alumnos de Bachillerato de Peñalba participaron en el Torneo de Debate Eco-
nómico organizado por el Ilustre Colegio de Economistas de Valladolid, Palen-
cia y Zamora.  El tema central de los debates fue: “En la situación actual, ¿es 
posible una economía inclusiva?”.

32
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peñalba News

A mediados de septiembre, los alum-
nos de Bachillerato tuvieron la tradicio-
nal convivencia de inicio de curso. Este 
año visitaron la Universidad de Navarra 
donde vivieron el ambiente del Campus 
Universitario y conocieron la oferta for-

mativa de sus diferentes facultades. Estu-
vieron en el santuario de Torreciudad y 
posteriormente realizaron múltiples acti-
vidades deportivas, entre las que desta-
caron las actividades acuáticas y remo en 
Kayak por el embalse de El Grado. 

Jornada Preuniversitaria 
de alumnos de Bachiller

El alumno de 4º de Primaria ha ob-
tenido el segundo premio del “V Con-
curso de Cuentos Río Duero” organi-
zado por Fundación Schola y Escuelas 
Católicas Castilla y León. Lo ha hecho 
destacando entre casi 400 alumnos de 
Castilla y León. 

Su obra será incluída en un libro re-
copilatorio de todos los cuentos gana-
dores publicados gracias a la colabora-
ción de SM. 

¡Enhorabuena Martín!

Martín Guerra gana el 2º 
premio del Concurso de 
Relatos "Río Duero"

peñalba News
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El 19 de octubre, los alumnos y fami-
lias de 6º EP a 2º ESO del Colegio Peñal-
ba recibieron unas sesiones de forma-
ción sobre afectividad, impartidas por 
la maestra, psicopedagoga y experta en 
educación afectivo-sexual, Blanca Elía.

Fue una gran oportunidad para co-
nocer las preocupaciones, motivaciones 
e intereses de nuestros jóvenes y com-
prender las inquietudes de las familias. 

Durante la sesión, la psicopedagoga 
Elía destacó el papel crucial de la fami-

lia como pilar fundamental para gene-
rar un gran vínculo con los hijos, en el 
que fluya  la comunicación y la confian-
za esencial que permita abordar estas 
cuestiones. 

Sesiones sobre afectividad a las 
familias y alumnos de Peñalba

Sesión 
Formativa 
UNAV

El 25 de octubre, nuestros alumnos de 
Bachillerato recibieron unas interesantes 
sesiones formativas universitarias des-
de la UNAV relacionadas con Inteligen-
cia Artificial, Redes Sociales y Nuevas In-
fluencias Tecnológicas.

Noticias de peñalba
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En Peñalba, confíamos en la Educación 
Personalizada y realizamos casi tres mil 
tutorías anuales con alumnos, aseguran-
do un enfoque adaptado a sus necesida-
des. Además, mantenemos más de mil 

tutorías con familias para fomentar la co-
laboración en el desarrollo educativo. Es-
tas sesiones permiten ajustar estrategias 
pedagógicas y compartir progresos aca-
démicos, creando un entorno de apren-

dizaje personalizado y colaborativo. En 
total, este año hemos llevado a cabo sa-
tisfactoriamente 2900 tutorías con alum-
nos del centro y 1051 con familias.

Educación Personalizada
Tutorías &

1ª Sesión 
de Padres
Con especial ilusión, el colegio de Fo-

mento Peñalba abrió sus puertas para ce-
lebrar la primera sesión de padres del 
curso escolar 23/24. La reunión, que 
contó con una gran asistencia, tuvo lugar 
el 19 de septiembre en el mismo colegio. 

Comenzó con la bienvenida del direc-
tor de Peñalba, Juan Domenech, a todos 
los padres de las etapas de Primaria, Se-
cundaria y Bachillerato. En su mensaje de 
bienvenida, comentó las claves principa-
les del actual curso escolar.  A continua-
ción, los padres se dirigieron a las aulas 
para continuar la reunión con los profe-
sores encargados de cada curso y afrontar 
las principales cuestiones de cada grupo. 

peñalba News
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Gran éxito de 

las Sesiones Técnicas de Estudio

El Departamento de Orientación 
en colaboración con los Profeso-
res Encargados de Curso abordaron 
diferentes sesiones para mejorar 
la calidad del estudio de nuestros 
alumnos y optimizar así su rendi-
miento académico. 

Estas técnicas fomentan la crea-
ción de hábitos fundamentales que 
son garantía de un estudio regular y 
aprendizaje significativo.

Las Extraescolares en Peñalba

Multideporte, fútbol, baloncesto, balonmano, robotix, guitarra... 

Están siendo un éxito, alumnos de todos los cursos de Educación 

Primaria y ESO participan en ellas.  

Noticias de peñalba
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Q U É  F U E  D E . . .

Se han casado

¡Vivan los novios!
• Manuel Toledano Ruiz (W´06) y Carmen (27.05.23)
• Ignacio de Íscar Martín (A´10) y Eva (24.06.23)
• Juan Manuel Gutiérrez Cantalapiedra (Z´09) y Marina 
(24.06.23)
• Ignacio Gangoso Posadas (B´11) y Desirée (05.08.23)
• Borja Rebollo Usunáriz (Z´09) y Claudia (26.08.23)
• Cosme Velasco Muñoz (F´15) e Isabel (23.09.23)
• Iñigo Martínez Garaizábal (B´11) y Belén (30.09.23)
• Santiago de Cea Oroz (H´17) y María (21.10.23)
• Ignacio Echevarría Munguira (Q´00) y Virginia (21.10.23)
• Javier Cebrián Ruiz (O´98) y Lucia (18.11.23)

Manuel y Carmen

Ignacio y Eva Santiago y María

Iñigo y Belén

Nacho y Virginia

Cosme e Isabel

Juan y Marina

Javier y Lucía



38

¡Enhorabuena a las familias!
• Daniel Jiménez Sastre (E'14) y Carlota, hijo Jacobo (14.03.23)
• Borja Ruiz Martínez (B'11) y Marta, hijo Guillermo (05.05.2023)
• Ignacio González-Enciso Fernández (B´11) y Marta, hija Fabiola 
(27.07.23)
• Pablo Bros Tejedor (V´05) y Leticia, hija Sofía (27.08.23)
• Borja Fernández Trueba (X´07) y Laura, hijo Rafael (21.09.23)
• Gonzalo Abascal Martínez (O´98) y Lola, hijo Gabriel (21.11.23)
• Manuel (Pachi) Hernansanz Acebes (Y´08) y María, hijo Manu (23.11.23)
• Juan de Castro Garrido (Y´08) y Patricia, hijo José (02.09.23)
• Ignacio Eiros (Z'09) y Laura, hijo Lucas Eiros (21.07.23)Manuel

Q U É  F U E  D E . . .

Han sido papás

Enviamos nuestras condolencias a…
• José Manuel (I´91 ) y Javier (J´92 ) González García, fallecimiento de su madre María Ángeles (25.06.23)

• Juan Jesús (I´91), José María (P´99), Andrés (T´03), Daniel y Miguel (U´04), fallecimiento de su padre Juan (01.07.23)
• Carlos Muñoz Jiménez (M´95), fallecimiento de su madre Pilar (20.07.23)

• Carlos Carnicero Santiuste (I´91), fallecimiento de su padre Carlos (15.08.23)
• Elisa (alumni Pinoalbar), Luis Miguel (P´99) y Jorge (T´03) Martín Peña, fallecimiento de su madre Elisa (25.08.23)

• Gustavo Redondo Martínez (W´06), fallecimiento de su padre José (21.09.23)
• Paco (J´92) y Miguel Ángel (L´94) Palacios Burgos, fallecimiento de su padre José María  (25.09.23)

• David (M´95), Quico (Q´00) y Óscar (R´01) Sánchez San José, fallecimiento de su padre Pedro Luis (21.10.23)
• D. Iñaqui Pérez Méndez-Castrillón (Adjunto Alumni), fallecimiento de su hermana Carmen (31.10.23)

• Javier Martínez Antolínez (E´87), fallecimiento de su madre Sarita (12.11.23)
• María Eugenia (subdirectora de Pinoalbar) y Jesús Martín Lorenzo (M´95), fallecimiento de su madre Elvira (17.11.23)

• Enrique (I´91), Juan Pablo (O´98) y Francisco (T´03) Concejo Cútoli, fallecimiento de su madre Pilar (26.11.23)

La Misa que se celebró el viernes 10 de noviembre de 2023 en la 
iglesia de san Lorenzo a las 19.00 horas, fue aplicada por el eterno 

descanso de todos aquellos fallecidos antes de la fecha.

La Misa que se celebrará el viernes 8 de noviembre de 2024 en la 
iglesia de san Lorenzo a las 19.00 horas, será aplicada por el eterno 

descanso.

Pedimos disculpas, por los errores u omisiones, son involuntarios.

Colaboraciones:
Los que deseéis colaborar en la revista o enviar noticias podéis hacerlo a: 

info@antiguosalumnosdepenalba.org

Jacobo

Fabiola

Sofía

Gabriel

Rafael

Guillermo
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